

BOLETIN OFICIAL



DE FILIPINAS.

Martes 8 de Junio de 1858.

Año IX.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opción gratis á un anuncio de seis líneas que deberá remitirse firmado á la Redaccion antes del medio dia. PRECIOS.—En la Capital 1 peso al mes.—Provincias 9 reales ídem.—Fuera de Filipinas 9 reales sin franco.—Sueltos 1 real.—Pago anticipado y en plata.—PUNTOS DE SUSCRICION.—Imprenta de este Periódico, y en provincias, se oirá ver la lista de corresponsales que se inserta en la hoja del lunes.

Número 158.

SECCION OFICIAL. CAPITANIA GENERAL.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 7 AL 8 DE JUNIO DE 1858.

GEFES DE DIA.—*Dentro de la Plaza.* El Comandante graduado Capitan D. Felix Ferrer.—*Para San Gabriel.* El Teniente Coronel Comandante Don Carlos Pavia.—*Para Arroceros.* El Sr. Coronel Teniente Coronel D. Juan de Lara y Pineda.

PARADA. Los cuerpos de la guarnicion á proporcion de sus fuerzas. Rondas, Isabel II. núm. 9. *Visita de Hospital y provisiones.* Caballeria Lanceros de Luzon. Sargento para el paseo de los enfermos, Principe núm. 6.

De orden de S. E. el Teniente Coronel Sargento Mayor, José Carvajal.

ESTADO MAYOR.

Ministerio de la Guerra.—Escmo. Sr.—La Reina (Q. D. G.) se ha servido declarar comprendidos en el artículo 9 del Real indulto de 26 de Diciembre último, á las familias de los individuos de las distintas armas é institutos del Ejército, que por casos de conciencia y precediendo los trámites que están mandados observar, se casaron *in articulo mortis*, señalándoles para que reclamen el derecho que les pueda corresponder los mismos plazos que en dicho indulto se marcan, á contar desde el dia de esta declaracion, siendo al propio tiempo la voluntad de S. M. que al terminar los plazos prefijados para acogerse á los beneficios que por él se conceden, remita V. E. á este Ministerio un estado de cuantas instancias de esta naturaleza hubiese dado curso. De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 49 de Marzo de 1858.—Ezpeleta.—Sr. Capitan general de las Islas Filipinas.—Es copia.—El Coronel Gefe de E. M., José Ferrater.

MARINA.

MESA DE MATRICULAS.—Por providencia del Juzgado de Marina de este Apostadero del 2 del actual, se anuncia al público que en los dias 24, 22 y 25 del mismo se venderá en pública subasta con la baja de la mitad de su

avalió lo restante del equipaje del finado Don Juan de Mendia, debiendo tener lugar dicho acto en la oficina del que suscribe, sita á la bajada del puente de Trozo viniendo de Binondo. Manila 5 de Junio de 1858.—Luis Villasis. 4

MESA DE MATRICULAS.—Por providencia del Juzgado de Marina de este Apostadero de 2 del actual, se anuncia al público que en los dias 44, 45 y 46 del mismo se venderá en pública subasta con la baja del tercio de su avalió lo restante de los efectos del equipaje del finado D. Bernardo Garcia Rico, debiendo tener lugar dicho acto en la oficina del que suscribe, sita á la bajada del puente de Trozo viniendo de Binondo. Manila 5 de Junio de 1858.—Luis Villasis. 4

TRIBUNALES.

En virtud de providencia del Sr. Alcalde mayor primero y á instancia del apoderado de la junta de Obras pias se venderán en pública subasta los dias 47 y 48 del presente mes, en el primero una casa sita en la Isla del Romero ocupada por Findlay Richardson y Compañía bajo el tipo de veintiocho mil pesos fuertes; y en el segundo unos camarines situados en la calle Real de San Miguel, extramuros bajo el de cuarenta mil pesos fijándose la condicion de que el comprador satisfará los gastos que se ocasionen y de quedar impuesta sobre dichas fincas y por tiempo determinado la mitad del importe del tipo señalado para la almoneda, advirtiéndose que las horas de la subasta serán de doce á dos de la tarde.

Lo que se anuncia al público convocándose á los que deseen hacer licitacion. Santa Cruz 5 de Junio de 1858.—Juan Nepomuceno Toribio. 4

En virtud del proveido de 20 de Mayo último recaído en los autos seguidos por parte de los menores hijos del finado D. Domingo Aguirre cito y emplazo á D. Fernando de las Cajigas para que en el término de nueve dias comparezca en el Juzgado 2.º á evacuar el

traslado de los autos que se le confiere bajo apercibimiento de pararle el perjuicio que haya lugar

Biendo 4 de Junio de 1858.—Doroteo Marta de Angeles. 4

HACIENDA.

CONTADURIA GENERAL DE EJERCITO Y HACIENDA DE FILIPINAS.—*Seccion Militar.*—Estando dispuesto por la superioridad la remision á la provincia de Leite, de la Artillería y demás efectos mandados remitir á la misma, así como la conduccion á la Maestranza de esta Plaza de los que existen en aquel punto, se sacará á subasta este servicio en esta Contaduría general el 12 del actual á las doce de su mañana, con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en la mesa de partes de esta propia dependencia general. Manila 7 de Junio de 1858.—Cavada. 5

Se anuncia al público que el dia 50 del actual é las doce de su mañana ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general se sacará á subasta el arriendo del sello y resello de pesas y medidas de la provincia de Samar, bajo el tipo en progresion ascendente de ciento noventa pesos anuales y con sujecion al pliego de condiciones é instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el dia, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila 4 de Junio de 1858.—Manuel Marzano. 4

Se anuncia al público, que el dia 50 del actual á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo por seis años de las tierras comunales del pueblo de S. Mateo de esta provincia, bajo el tipo en progresion ascendente de ciento cincuenta pesos anuales, y con sujecion al pliego de condiciones que desde esta fecha está de manifiesto en la mesa de partes de la referida Intendencia general.

Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el dia, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 4 de Junio de 1858.—Manuel Marzano. 4

CORPORACIONES.

BANCO ESPAÑOL FILIPINO DE ISABEL II.

Se anuncia al público, que á propuesta de la Administracion y con aprobacion del Escmo. Sr. Protector, los billetes del Banco circularán como plata y pagaderos en plata, entendiéndose ser plata tambien el oro sencillo, segun se halla declarado, contrasenhados con otro sello seco á mas del que ya llevan y con otro al dorso que diga, «Pagadero en plata ú oro menudo.» Los que así no estén contrasenhados, correrán como hasta aquí. Manila 45 de Mayo de 1858.—El Secretario, José Corrales. 4

REAL SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS.

Se anuncia al público que las personas que deseen adquirir intereses á un premio de 6 p³ sobre fincas exentas de todo gravámen, podrán dirigir las solicitudes á la Secretaría de la Corporacion calle de Cabildo núm. 24 donde darán razon de cuantas dudas se ofrezcan sobre el particular.—Manila 5 de Junio de 1858.—El Vice-Secretario, Carlos Pavia. 4

SECCION RELIGIOSA.

DIA 8 DE JUNIO.

Martes. Los Svs. Maximino y Severino Obispos, Salustiano y Victorino Confesores.

San Salustiano, cuya patria se ignora, despues de haber hecho admirar desde su niñez su moderacion, sabiduria y humildad, tuvo la gloria de confesar á Jesucristo en la persecucion de Decio, el año 250. Estaba en Roma, y fué preso y conducido al perseguidor, el que para abatir el grande valor y ánimo que no podia dejar de admirar en un

por sus atenciones y buenas prendas se le dispensaba en todas partes. Conocia á todos los niños, y sufría sus majaderías como Job las de sus amigos; conocia á todos los criados, y disculpaba sus faltas con los amos. Como tenia buena memoria, y lo que es mejor que memoria, ponía una atencion entera y sostenida en las cosas, era en las familias una especie de agenda ó prontuario, al que se acudia para tener datos ciertos de lo que se queria saber; por consiguiente, se veía acribillado á preguntas las mas heterogéneas, á las que contestaba con gusto, con acierto y á satisfaccion del preguntante. Eran las preguntas de este tenor:

Don Galo, ¿no fué á los cinco meses cuando echó mi niño los primeros dientes?—Sí, á los cinco meses y seis dias: fué el dia de San Andres.—Don Galo, ¿á qué hora llega el vapor?—Don Galo, cuando murió el arzobispo?—Pando, quién predica mañana en la Catedral?—Don Galo, ¿á cuántos estamos hoy?—Pando, quién obsequia á la viudita?—Don Galo, ¿qué dan esta noche?—Pando, ¿está contenta la condesa con su nueva cocinera?

Se ha tratado de contrarrestar esta funesta propension del cabello á desertar, y para ello se han puesto en juego los medios mas incongruentes. Hase acudido á las moscas, que se han frito bárbaramente en aceite, y cien moscas sacrificadas no han producido la mas leve estabilidad en estos prófugos. Igual ineficacia desairada ha cabido en suerte al rey de los desiertos de Africa y á la fiera de las selvas del Norte, que han prestado su contingente para mantener la disciplina con este ejército á la desbandada; ni leones, ni osos, ni moscas fritas lo detienen: en cambio han impregnado las moscas los cascos de negras ideas, los leones y los osos de fieros y belicosos pensamientos, y cate usted el origen del triste estado en que se ve Europa; pero nada han podido sobre el cabello, tan decidido á alejarse de su suelo volcánico, que solo podria sujetarle un áncora de navio aplicada á cada uno. Qué hacer en este conflicto? En época en que cada cual de por sí quiere un voto particular en cada materia, los votos se han dividido. Los unos, filósofos, la mente puesta en Sócrates; los otros, cristianos, pensando en San Pedro, se conformaron con su triste suerte; los poetas formaron una comparsa de sacerdotes de Diana. Otros con coquetería vulgar y falta de expediente, aplicando al caso la parábola de que los últimos serian los primeros, acudieron á los que vejetaban humildes en la nuca, que subieron de categoría viniendo á adornar la mollera, ya retenidos unos con otros por un cabo de seda, ya pegados sobre el cráneo con goma. Los mas refinados acudieron á un término medio, es decir, al tupé, bisohé ó casquete, en cuya confeccion imitó el arte tan bien á la naturaleza, que al ver y al oír á los tales refinados, nos quedamos tan inciertos de si brotan ó no los cabellos de sus cráneos, como de si brotan ó no sus palabras de sus corazones. Otros desgraciados, con una gran plaza de armas y sin un solo soldado para cubrirla, ni débil quinto ni cano veterano, han tenido que recurrir á la... á la... Válganos Dios! ¡que la elegancia moderna, que tantas palabras altisonantes ha plagiado para reemplazar las antiguas, no haya puesto alguna para esta necesidad!!! ¿Cómo decir la archivulgar palabra de pe...? el resto es un estado de Italia, lo diremos así en cifra. Este objeto, cuyo nombre técnico se rehusa á estampar nuestra pluma, ¿no podria llamarse restaurador de los estragos del pensamiento, ó bien asociacion de reemplazantes? Don Galo, sujeto á los contratiempos de la época, habia

jóven, mandó que fuese encerrado en una rigurosa prision, donde permaneció nueve dias cargado de prisiones, atormentado por el hambre y la sed, al cabo de los cuales fué puesto en libertad.

Habiendo pasado S. Salustiano á Cartago, fué á buscar á S. Cipriano á su retiro, porque la persecucion le habia obligado á esconderse. El santo obispo consideró la llegada de nuestro santo como una buena ocasion que Dios le presentaba para estender el Evangelio: opúsose S. Salustiano; pero mediante una vision cedió y se hizo sacerdote. El uso de la Iglesia de Cartago era hacer leer el Evangelio por los lectores. Por esta razon S. Cipriano encargó á Salustiano este ministerio, dándole otros cargos y dignidades inmediatas á la mitra, para que todos los dias se oyese la palabra divina de boca de un hombre que guardaba los preceptos divinos con tanta fidelidad. S. Cipriano destinaba á Salustiano para la mitra; pero el santo, conociéndolo, renunció repentinamente sus puestos y se retiró á un desierto. Esto es cuanto sabemos de la vida de este santo, ignorándose absolutamente el año y dia de su muerte.

SANTO DE MAÑANA.

Miérc. Los Santos Primo y Feliciano Mártires, y Santa Pelagia Virgen y Mártir.

SECCION EDITORIAL.

El Domingo por la mañana se celebró en el pueblo de Tondo la procesion del Smo. Corpus Cristi, detenida hasta aquel dia para dar lugar á la de Manila. Su aparato fué semejante al de esta con formacion de tropas haciendo calle con filas abiertas: por todo alrededor del patio de la iglesia la carrera estaba entoldada; asistió gran número de alumbantes y lucidas escoltas del ejército; en fin, se verificó con el lujo y ostentacion que este devoto pueblo sabe desplegar en todos sus actos religiosos. La mañana estaba serena y tranquila, y el sol todavía no despedia sus rayos con la fuerza abrasadora que en estos dias acostumbra. La concurrencia fué muy numerosa y lucida, se veían muchos españoles, elegantes mestizas, y crecido número de niñas de los barrios de aquel pueblo con sus mejores trajes de dia de fiesta, sus lujosos y buenos tápis de seda y sus bordadas camisas; hubo muchos convites en las casas y todo lo que se acostumbra en estas reuniones. Despues de concluida la procesion, hubo una adiccion, digámoslo así, ó sea otra pequeña procesion para conducir con todo aparato la imagen del Santo Niño á casa del hermano mayor.

Fué en fin un pequeño recuerdo de la procesion de Manila, y un lujoso paréntesis en

la escasez de acontecimientos notables que se ven entre esta manileña sociedad.

Continúa manifestándose diariamente público el lindo y extraño espectáculo de ento ó mas hombres en cueros y con moñ, de todos tamaños y gruesos, desde el escudido bacalao al gordo Sileno, trabajando de apu-tero en la calle Real y otras, desde el amaecer hasta la una de la madrugada; ¿no habrá quien les pase un recadito de atencion para que tengan la bondad de hacer lo que las demás personas y ponerse un poco decates? parece mentira que aquello suceda en una capital civilizada.

Anteayer tarde se trabó una formidabe pelea en el muelle de San Gabriel, entre varios chinos y unos indios; de las palabras paaron á las obras, llevando la peor parte y saliendo bastante mal parados algunos hijos de Celeste Imperio.

Nos han asegurado que al practicar unas excavaciones delante de la fábrica de cigarrillos de Arroceros, se ha descubierto un antiguo panteon ó cementerio, el cual por la firma de los ataúdes y algunas prendas de ropa halladas, se supone perteneciera á los PP. Jesuitas. Inmediatamente se cubrió el terreno, dándose aviso á la autoridad civil y á la Eclesiástica para la eshumacion de los restos mortales que allí se hallen y su traslacion á un paraje mas conveniente. Procuraremos tener al corriente á nuestros suscritores de cuanto indagemos sobre el particular.

El Domingo por la mañana ofreció el Señor Fernandez de Castro á sus amigos un elegante almuerzo en el cliper *Luisita*: se reunieron unas treinta personas entre señoras y caballeros, el almuerzo fué abundante y bien servido y la sociedad, como escogida, la mas amena; hubo oportunos brindis y se pasó insensiblemente este rato de alegre y amistosa expansion entre amigos. El bello buque se mecía tranquilo en las aguas de la bahía teniendo ocupadas sus cámaras con tan apreciable reunion: los convidados regresaron satisfechos á Manila, cerca de las cuatro de la tarde, en los botes del cliper.

Escriben de Daet (Camarines N) que á fines del pasado habia salido el Gefe de la provincia acompañado de algunos españoles

allí residentes á recorrer la distancia que se para aquella cabecera del Seno de Ragay, para examinar detenidamente las dificultades que puedan oponerse á la apertura de un buen camino: si encuentran realizable el proyecto y le llevan á cabo, será un inmenso beneficio para aquellos pueblos, cuyos productos agrícolas y mineros son de bastante consideracion.

Nos consta que el haber quedado el caño de la calle de Santo Cristo en el estado que decíamos en nuestro suelto del dia 5, no es por descuido del encargado de componerlo, sino porque á los operarios que lo estaban ejecutando, fué preciso destinarlos urgentemente á otro servicio público.

Decimos esto porque no quisieramos que el encargado de la obra, á quien no conocemos, sufriera alguna correccion, ó por lo menos la censura del público que en este caso no merece; mucho mas cuando sabemos que el Sr. Alcalde mayor 4.º, celoso por el bien público, castiga con la mayor severidad esa clase de fallas.

Debemos añadir que se ha puesto ya remedio al mal, pues vimos trabajar ayer y anteayer en el caño; lo cual es para los vecinos beneficiados motivo de satisfacion, toda vez que no deben temer el ensanche que tomaría, si cayera un fuerte aguacero durante el estado en que lo denunciarnos.

Ayer á las siete y tres cuartos de la mañana anunció el vigia del Corregidor «un vapor á 20 millas O.» Esta noticia hizo creer fuese el *Rajah* conduciendo la mala de Europa; pero salieron fallidos los cálculos, prematuros además, pues segun todas las probabilidades mas favorables y mejor calculadas, no llegará la segunda quincena de Abril hasta el diez ú once. El buque en cuestion es un vapor inglés llamado *Cleopatra* que salió de Emuy el 50 con destino á la Habana; llevaba 461 pasajeros chinos de los cuales 44 han muerto en la travesía. Su arribo lo motiva la necesidad de proveerse de carbon, mas no se le dió ayer entrada hasta que lo permita la sanidad del puerto despues de la observacion á que se le ha sujetado.

El correo general del Sur llegó ayer á esta capital á las dos de la tarde: de las escasas noticias que hemos recibido publicaremos mañana el acostumbrado extracto.

Tomamos de un periódico extranjero las siguientes noticias:

El mantenimiento de las relaciones amistosas entre los gobiernos de Francia y de Inglaterra no inspira ya en el dia la menor inquietud. Hasta se habla ya de visitas reciprocas de los soberanos de entrambos países para un tiempo próximo. La reina Victoria iria á pasar algunos dias en Compiègne por el mes de Mayo; y el emperador la devolvería su visita en Osborne un poco mas tarde.

—Se asegura que la Rusia pide la próxima reunion de la conferencia de Paris para arreglar, conforme á las estipulaciones del tratado de 50 de Marzo, los puntos que se hallan todavía en suspenso. Estos son: la ratificacion de la convencion llevada á cabo para la delimitacion de las fronteras en Asia, el arreglo de los principados y la discusion del acta de navegacion del Danubio. Las respuestas enviadas al conde Buol sobre este asunto son tres memorandums y un despacho. Los primeros emanan de Rusia, Prusia y Cerdeña; el segundo de Inglaterra. Se ignora si la Francia ha contestado por escrito, pero su posicion en esta cuestion no es en manera alguna dudosa.

—Por la via de Inglaterra ha traído el correo ordinario noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 5 de Marzo y que confirman las comunicadas por la via telegráfica. Las noticias de Santo Domingo llegan al 7 de Enero. En aquella fecha, Santa Ana, despues de rendido Baez, estaba consagrado á la instalacion del nuevo gobierno. La capitulacion en cuya virtud se ha entregado Baez, ha sido redactada con el concurso del cónsul general de España.

—Las noticias recibidas de Méjico alcanzan á los últimos dias de Febrero. Habian surgido pocos cambios políticos, aunque el gobierno encuentra una fuerte oposicion del parte del general Megía, quien ha cometido terribles excesos en la poblacion de Piedra Blanca. Se ha pedido contra é l cooperación del gobierno de Guanajuato. Dice que los estabos de Veracruz, Ojaca y Puebla enviaban tropas contra el general Zuloaga. Han terminado los desórdenes de Campeche. Todo el estado de Yucatan estaba en favor de Zuloaga. Este ha dado un decreto mandando que los derechos sobre mercancías importadas por la via de Veracruz y Tampico se paguen en la capital. No se reconocerá el pago que se hubiese hecho en cualquier otro punto.

—El famoso bill de los israelitas ha recibido su quinta aprobacion en la Cámara de los Comunes de Inglaterra. Ya no le falta sino obtener la primera en la de los Lores. En esta quinta discusion se han oido, como de costumbre, cosas curiosísimas. M. Newdegate, despues de protestar enérgicamente contra la admision de los judíos en un parlamento de cristianos, diciendo que esto sería una verdadera profanacion, dió una razon final en apoyo de estos asertos, fundándose en que «su religion (la de los israelitas) es inmoral, antieracional y antiesocial.» A los pocos minutos de haberse pronunciado estas palabras, 297 votos se declararon favorables á la admision

visto desmoronarse el edificio de su peinado. Un inglés, conocido suyo, le habia dicho en aquella ocasion que los remedios debian ser enérgicos para hacer el efecto deseado; que las moscas, leones, osos, etc. eran linitivos, y que debia acudir á la mosca cantárida, desleída en algun espíritu fuerte; que era este un remedio no solo conservador, sino restaurador. Don Galo se apresuró á seguir el consejo; pero sease que el remedio en sí no tuviese el debido efecto sino sobre un cráneo inglés, ó que don Galo con su deseo de lucir una cabellera de segunda edicion corregida y aumentada, exagerase las dosis del medicamento, ello es que la mañana siguiente á la noche en que se lo administró, amaneció en una disposicion, que parado ante su espejo, atónito y estupefacto, se estuvo un cuarto de hora sin poder darse cuenta de sí lo que tenia sobre sus hombros era una cabeza humana ó bien una calabaza. Convencido de su desgracia, se metió en la cama, dijo que tenia un cólico; exclamó que los ingleses se habian empeñado en que á los españoles no les luciese el pelo; mandó venir á un peluquero; y mandóle hacer cuatro pelucas, que llevó desde aquella catástrofe alternativamente. La primera era de pelo muy corto; seguia otra de pelo algo mas largo, la que era reemplazada con una de pelo mucho mas largo aun, acabando con la cuarta, que era de descomunales greñas. Entonces no cesaba de repetir que su pelo estaba muy crecido, y que al dia siguiente se veria precisado á llamar al peluquero; esto duraba hasta presentarse con la peluca de pelo corto. En estas ocasiones venia indefectiblemente provisto de caramelos de goma, de pastillas de malvavisco y palitos de orozuz que ofrecia á las señoras, asegurando que estaba muy resfriado, merced á la peladura.

Tocante á la edad de don Galo, fué, es y quedará en problema. Cuando vinieron los franceses el año 25, decian de él: *Monsieur Galo Pando est un fort aimable ci-devant jeune homme.* Lo que quiere decir: «Don Galo Pando es un ex-jóven muy amable.» En 4844, cuando empieza esta narracion, decia la Marquesa de Cortegana á sus hijas: «Para nada se necesitan esos bailoteos; la loteria es diversion de todas edades; y si no, ahí está Pando, que es un hombre mozo y le divierte mucho.»—Efectivamente, en veinte años nada habia variado don Galo: pasaban alternativamente sobre su cabeza las estaciones, y á imitacion de estas sus pelucas,

sin quitarle ni ponerle, sin que adelantase ó atrasase en compensacion, pasaban igualmente los gobiernos, el monárquico, el progresista y el moderado, lo mismo que los años, lo mismo que sus pelucas, sin atrasarlo ni adelantarlo en su carrera. Siete mil reales de sueldo que disfrutaba, eran número fijo, lo mismo que los dias de la semana, nunca uno más, nunca uno menos. Con esto tenia don Galo el corazon como una breva: y no se tome en sentido ridiculo esta comparacion, por que la breva además de parecida en la forma á un corazon; es blanda, dulce, suave, y no encierra en sí ni hueso ni película; esto es, ni dureza ni retrechería. Ahora es de notar que la amalgama del corazon tierno, de la cabeza calva y del bolsillo vacío, es una reunion heterogénea, es tener el corazon crucificado, como el Señor, entre dos pésimos perillanes. Así era que estos crueles tiranos forzaban á don Galo á un celibato que le era antipático. A veces miraba tristemente el pésimo y estrecho catre en que dormia en la casa de pupios, en la que por siete reales diarios disfrutaba de las incomodidades de la vida; y al ver aquel espaldar que se redondeaba por cima de su cabeza como una cola de pavo furioso; al ver aquellas cuatro perinolas tan empingoradas y esbeltas que ni un figurín de moda; aquella desnudez que ostentaba con cinismo y que no cubrian ni la mas sencilla colgadura, ni el mas simple pabellon, ni el mas leve mosquitero, cuando se acostaba sobre aquellos colchones que parecian de pelote, y entre aquellas sábanas que no parecian de hoian; cuando se tapaba con aquella colcha catalana genuina, cuyo dibujo representaba el nacional espectáculo de una corrida de toros, en grandes dimensiones, en términos que en el centro habia un grupo, en el que un toro de buen año cebaba sus iras en un caballo caído, combinándose todo de manera que cuando don Galo estaba acostado en su cama, parecia el picador debajo del caído caballo; cuando decíamos, don Galo miraba tristemente este árido y mezquino aparato de solteron, exclamaba:—Petro eres! potro de tormento, cama de hospital, parodia del blando lecho, triste y pobre antípoda del rico y dulce tálamo conyugal!

La necesidad é inclinacion á gustos y á cariños domésticos que no podia satisfacer por su propia cuenta, hacia que don Galo se interesase vivamente y casi se identificase con los de sus amigos. Así era que llevaba la aita y baja de todas cosas en casa de aquellos, mediante la gran confianza que

VARIEDADES.

MANILA A LA LUNA.

La bella Ciudad perla del Pasig desplaza todos los encantos de la deliciosa campiña que la rodea, á la luz del astro de la noche, á esa misteriosa luz que convida á la meditación, á esa luz que alumbró y con la que apenas se perciben los objetos, á esa luz tan cantada y descrita por los poetas; pero Manila iluminada á esta luz no ha tenido cantores, y empresa árdua por demás es el tratar de trasladar al papel las deliciosas impresiones que presta. La Inglaterra en sus periódicos ilustrados reproduce de mil y mil maneras el maravilloso palacio de cristal, y por fin le representaron en una excelente lámina á la luz de la luna, reflejando su opaca y amorosa antorcha en sus cristalinidad y transparentes bóvedas, y procurando rodear á aquel coloso de las construcciones de todos los encantos que presta esta melancólica iluminación; pensamiento de una poesía que vierte la más dulce tristeza y que convida á los pensamientos, al reposo y á la admiración de la naturaleza, y Manila se presta más que nada á ser observada y descrita de esta manera. En efecto es fantástica por demás de este modo: la ciudad triste solitaria y silenciosa, con la ancha ciuda de plata que á su costado forma el caudaloso Pasig, en la que vagan como sombras algunas banquetas sin producir más rumor que el ligero choque del remo del banquero bogador, sobre las aguas, los cascos y demás embarcaciones ancladas é inmóviles junto á sus orillas se asemejan á aparatos para cosas de construcciones. Paradas y silenciosas hoy sobre aquella tranquila corriente, romperán mañana las agitadas olas del Océano y serán portadoras de riquezas de dichas y pesares, pues pesares y dichas son la alternativa de la vida y lo que constituye en este mundo lo que llamamos existencia humana. Tendemos la vista por esos campos, y vemos en negros grupos de gigantescas formas los matorrales de cañas, medidos por el viento, rechinar sordamente: parecen saludar nuestra marcha y parece que nos advierte su gemido el día que pasó y que jamás ha de volver. El indio reposa tranquilo en su casa de nipa, y á estos grupos y sombras de negras casas, que en la oscuridad se asemejan á los fetores de las estancias de la muerte y el descanso, rodean como centinelas vigilantes las esbeltas bantas que con su derecho y erguido tallo y con su gracioso plumero por remate se destacan y perciben sobre el azulado cielo. Una brillante pedrería centellea sobre la oscura sombra de un árbol; arrebatada y admira nuestra vista, parece que saltan chispas de aquellos negros bultos; pero aquellas chispas se mueven incesantemente con acompasada pausa, apareciendo y desapareciendo alternativamente, lo que produce los más caprichosos juegos en estas luces voladoras. Los árboles están enteramente cubiertos de ellos y se asemejan á un caprichoso árbol de fuegos artificiales pero silencioso y participando de la calma que reina en su alrededor; nada hay más bello que la lozana vegetación intertropical cubierta por las noches de esta pedrería movible, de estos insectos de luz, comunes también en América, pero que admiran y extasian al europeo que por vez primera los contempla. El sordo gemido de la anchurosa bahía, el lamentoso alerta de los centinelas en las murallas, y el sordo ruido de algún carruaje que desde las casas de campo vuelve á la ciudad, son los únicos rumores que turban la calma de la noche. Cien brillantes estrellas cuya luz centellea á veces con los más vivos colores acompañan y rodean el faro de la noche; compañeros que no se perciben á su paso por las zonas templadas y que solo se dejan ver al través de esta clara y limpia atmósfera. El grito acompasado de las vocingleras ranas habitantes de las lagunas cenagosas turba también el general silencio, pero no altera el reposo y la dulce calma que reina á aquellas horas en la naturaleza toda. Feliz el que al contemplar en estas horas de silencio y de pensamientos la grandeza de la creación, recorre por su mente sus acciones en el día que pasó y no halla ninguna que le haga avergonzarse de su pequeñez. Feliz el que á esta hora del silencio y de temores no teme que la avaricia le conduzca en el día de mañana al crimen, al dolo y la mentira. Feliz el que á esta hora de la dulzura y el amor ama al Hacedor de tanto misterio y armonía y cumple los deberes amorosos en la tierra con sus hermanos de dolor en esta vida de sinsabores y pesares.

Son curiosas las siguientes noticias que copiamos de una correspondencia de Bilbao escrito el 46 de Marzo último:

«Cuando menos lo creíamos, el cielo nos ha enviado una nevada que ha dejado al país envuelto en una inmensa túnica blanca. Ya lo presuñamos nosotros al escribir la crónica anterior, y por eso hablabamos de las flores de San José Detrás de la nevada esta vez no ha lucido el sol, sino que sopla un durísimo y frío viento del Noroeste, preñado de chubascos de granizo y lluvia, que es todo lo que pueden apeteer las chimeneas bien repletas de leña. Naturalmente se sigue que á tan duro tiempo se opongan las pieles, los gabanes y los burdos ropajes que

ya empezábamos á retirar, en vista de que el sol de Abril se adelantaba á paso de gigante. Ha pocos días que dió la vela desde nuestro puerto el bergantín-goleta Catalina, su capitán D. José de Urrutia; y el día 13 recató al puerto de Ramsgate con alguna avería. Su capitán, víctima de alguno de los contratiempos que sobrevienen en alta mar, debió haber alí el mismo día 13, pues que según un despacho telegráfico de Londres á sus armadores en Bilbao, se les pedía un nuevo capitán con toda urgencia, á cuyo mando pudiera seguir la nave á su destino. El capitán Urrutia era un joven muy recomendable, natural y vecino de la anteiglesia de Deusto, en donde deja una joven esposa, padre y hermanos, á quienes ayer hubo de darseles la fatal noticia. En la diligencia de ayer mañana llegó á nuestra villa el Sr. D. Cipriano Segundo Montesinos, director gerente del ferro carril de Bilbao á Tudela por Miranda. Anoche se reunió el consejo de administración, al que asistió el Sr. Montesinos. El domingo abrazamos á un íntimo amigo nuestro á quien apenas conocimos, no obstante habernos despedido de él hará poco menos de un mes. Se ha operado en él el fenómeno de volverse cano en 24 horas, habiendo tenido el pelo tan negro como el azabache. Hé aquí el caso: N... es un joven que viaja por placer: sufre una afección pulmonal y se marchó poco há á Sevilla. En el río Guadaquivir sucede hoy lo que en el Nervion, si bien en mayor escala. Dos compañías de vapores sostienen una competencia atroz. Dias pasados reinaba un temporal deshecho, cuando escitados por la emulación salieron para Sanlúcar los vapores competidores el Adriano y el Sevilla: el primero, al ver el mal estado de la barra, fondó á la banda del Pinar; pero el Sevilla, acometiéndola, corrió tan gran riesgo de perderse, que tuvo que arribar al puerto de Bonanza á la hora de salida. N... era uno de los pasajeros de este vapor, y recibió una impresión tan profunda, que hubo de acostarse así que estuvo en tierra. Un día pasó en cama; pero cual fué su asombro cuando al vestirse al siguiente se halló con su pelo negro convertido en blanco: creyó al principio ser víctima de otra broma pesada, y renegaba ya de los andaluces, cuando no obstante haber dudado de su vista, se convenció de que en efecto se hallaba cano y cano de veras. N... que es muy joven y de muy arrogante presencia, va á sorprender á sus padres, que habitan una villa no lejana de la nuestra, con su arjentada cabellera. A propósito de lo que hemos transcrito sobre lo sucedido al joven de Bilbao, dice el *Iruac-bat*. «No es este el primer caso que nos refiere la historia, de haber ocurrido semejante fenómeno. Sin rebuscar en ella, recordamos que á la hermosa y malograda María Antonieta, por efecto de un trágico suceso de todos conocido se le tornó blanco aquel hermoso cabello envidiado por las mujeres de su época, en el corto espacio de algunas horas. Cuentan que Grandval, cómico francés muy célebre del siglo pasado, representaba en Dijon el papel de Júpiter en el *Amphitryon*. Colocado en una nube subía por el espacio, cuando la torpeza del maquinista hizo voltear la gloria y quedó Grandval mostrando al público sus posaderas en los momentos mismos en que recitaba estos versos. A ces marques tu peux aisement le connaitre. Fué tal la explosión de risa que causó en el auditorio, que corrido Grandval bajó de la nube, se acostó, pero amaneció con la cabeza completamente blanca. Lablache, el eminente basso á quien todos hemos conocido, y hora desde há pocos dias el mundo filarmónico, tenía el cabello y la barba blancos desde la edad de 25 años. Representaba en San Carlos de Nápoles un papel mitológico, y bajaba desde las bambalinas por medio de unos afambres, cuando el público lanzó un grito de espanto que petrificó la médula de los huesos del joven cantante. Cerró los ojos encomendándose á la Madona del Sarto, y esperando á estreñarse por momentos; pero como se hallase inmóvil, abríolos, y descubrió sobre su cabeza á un pobre *sotadespavillado* que pataleaba en el aire asido á una soga para no caerse. El gran artista bajó poco despues; y repuesto del susto, cantó a las mil maravillas su aria, pero al siguiente día su cabello color de ébano se hallaba cambiado por el de blanco de paloma. CORINTO YA NO EXISTE!—Un espantoso terremoto destruyó completamente, en ocho segundos, el 21 de Febrero, aquella ciudad monumental. Solo 5 ó 4 casas quedaron de pie, pero inhabitables, amenazando ruina. Una roca enorme desprendida del Acropolis pasó rodando y aplastando á la ciudad. En el puerto de Kenchrea, á una legua de Corinto, se abrió la tierra dando salida á un torrente de agua fangosa que corre por la llanura. Las villas de Kalamaki, Lutráki, Hexamilia y otras han sufrido muchísimo. En Corinto, los habitantes que pudieron huir salieron errantes y suplicantes por aquellos campos. PARECE GRILLA.—El *Diario de Francfort* refiere lo siguiente: «En el *Aetuarium Cremifanense* del año 1158 se lee: «En este año, bajo el Emperador Federico»

Barbaroja, ha muerto Juan de Zelten (*Joanes de Tempóribus*) el cual ha vivido 561 años, á saber, desde los tiempos de Carlo-Magno, de quien fué escudero (*armiger*). El profesor Léo. de Halle, quien por la curiosidad ha referido este hecho en una nota añadida á sus leyendas sobre la historia de la Alemania, dice á este propósito: Este hombre habria nacido por consiguiente en 777, y habria así alcanzado la mayor edad de que hacen mención las historias desde los tiempos de Moisés? Como cuentan que en 1818 fué presentado al Emperador Alejandro de Rusia, en las provincias del Báltico, un anciano que decía haber venido á Alemania con el ejército sueco en calidad de mozo de los trenes, y haber visto á Gustavo Adolfo (lo que le daba 200 años), y se trata tambien de otro hombre que ha vivido 269 años, ese suceso no será imposible, si los datos arriba mencionados son exactos. Las minas tituladas de la *Nueva Providencia*, ó sean, de *Tupuquea*, recién descubiertas en la vasta provincia de Guayana, continúan escediendo en productos los más aegres cálculos. Últimamente acaba de hallarse un pedazo de oro con seis libras de peso. La calidad del metal es tan superior, que según informes fidedignos, es de 214 quilates y muy superior al de California. MOVIMIENTO DEL PUERTO HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DEL DIA DE AYER. SALIDA DE ALTA MAR. Para Chanjay y Emuy, fragata española *María Clotilde*, su capitán D. Luis Basteara, con 20 hombres de tripulación, su cargamento efectos del país y de pasajeros 133 chinos. ENTRADAS DE CABOTAGE. De Antique, bergantín-goleta núm. 78 *Nuestra Señora del Rosario (a) Nuevo Ensayo*, en 10 dias de navegacion, su cargamento 350 picos de sibucos, 10 canaves de sigay y 20 bultos de azúcar: consignado á D. Ramon Reyes, su patron Celedonio Coel. De Bohol, id. núm. 92 *María (a) Bernardina*, en 14 dias de navegacion, su cargamento 525 picos de abaca, 24 piezas de cueros de carabao, 7 id. de id. de vaca, 8 canaves de cacao y 9 cerdos: consignado á D. Manuel Tuason, su patron Antonio Cortés, y de pasajeros D. Juan Cuaresma Serapion. De Balayan, goleta núm. 52 *Mariquita y Pepito*, en 2 dias de navegacion, su cargamento 400 bultos de azúcar: consignado al patron Juan Perez. De Calivo en Capiz, bergantín-goleta núm. 43 *Alaves*, en 4 dias de navegacion, su cargamento 320 picos de abaca, 30 id. de cueros de carabao y vaca, 5 fardos de sinamay y 4 cajones de generos: consignado á D. José Alacjos, su patron Ciriano Juan, y de pasajeros un chino Yap-Chengco, y D. Luis Niño. De Taal, pontin núm. 162 *Primoroso*, en un día de navegacion, su cargamento 680 bultos de azúcar: consignado al patron Apolinario Atienza. De Albay, bergantín-goleta núm. 27 *Griego*, en 10 dias de navegacion, su cargamento 1365 picos de abaca: consignado á D. Manuel Pingol, su patron D. Tomás Escobal. De Guimbal, goleta núm. 165 *Cármén*, en 14 dias de navegacion, su cargamento 240 picos de sibucos, 150 id. de azúcar y 2 id. de cueros: consignado al patron Tomás Gelvore, y de pasajeros D. Agustín Española. De Catbalonga en Samar, bergantín-goleta núm. 70 *Soterraña*, en 11 dias de navegacion, con 800 picos de abaca, 11 tinajas de aceite, 4 id. de manteca y 18 canaves de pepita de cabalonga: consignado á Don Manuel Tuason, su patron Nicolás Dira Tuason, y de pasajeros D. Baldomero Callejas y 6 chinos. De Tacloban en Leite, id. núm. 31 *Soledad (a) Meteoro*, en 10 dias de navegacion, su cargamento, 750 picos de abaca y 250 tinajas de aceite manteca y balao: consignado á D. José Caraballo, su patron Gregorio Luyon, y de transporte 19 quintos para el Regimiento Infantería núm. 6. SALIDAS DE CABOTAGE. Para Zambales, goleta núm. 195 *Santiago Menor*. Para Hocos Sur, panco núm. 296 *Espieranza*. Para Ormoc, goleta núm. 115 *Mártires de Tongkin*. Para Antique, pallebot núm. 59 *Lucinda*. Para Hocos Sur, panco núm. 361 *Soledad*. Para id., id. núm. 365 *Santiago*. Para Taal, pontin núm. 185 *Merced*. VIGIA DE MANILA. DIA 7 DE JUNIO DE 1858. Al amanecer la atmósfera calmosa viento Este en calma, y en la exploracion sin novedad hasta la distancia de 4 millas. El Corregidor á las cinco y tres cuartos de la mañana viento y mar calmoso. El Corregidor á las seis y tres cuartos de este dia un vapor á 20 millas Oeste. A las diez 12 minutos del día el Corregidor. El vapor anunciado es inglés se halla á 3 millas dentro de bahía. A las doce la atmósfera despejada viento Oeste fresquito y mar picada del viento. A la una y media dió fondo en la barra el vapor indicado. A las cinco viento y mar id. id. MATADERO DE DULUMBAYAN. DIA 7 DE JUNIO DE 1858. Reses vacunas. (Machos. 53) 63 (Hembras. 10) Puercos. 32 (Lechones. 2) 34 MATADERO DE ARROCEROS. Puercos. 3 Total de cabezas. 100

AVISOS.

Para Zamboanga, saldrá el bergantín-goleta CANFABRIA...

IMPRESA

RAMIREZ Y GIRAUDIER.

Abierto al servicio del público el nuevo despacho, se espendirá en él desde este día...

Prosigue la venta del ramo de libros de religión, ciencias, literatura é historia.

Martillo y casa comision DE JOSE N. MOLINA.

Para hoy martes 8 del presente, de 7 1/2 á 9 de su noche, vendrá en almoneda sin reserva...

Martillo de F. Barrera.

Para el miércoles 9 del corriente, de 7 1/2 á 10 1/2 de la noche, se rematarán varios efectos...

Almoneda sin reserva.

Se vendrá por cuenta de quien correspondiere doce sacos de harina averiados por agua...

Regata de botes.

Los que quisieran lucirse con sus embarcaciones en el segundo día de las fiestas reales...

Relojería inglesa.

D. José S. Lacey, Cronometrista y Relojero de Londres, tiene el honor de ofrecer sus servicios...

Suscripción

AL MANUAL DE MEDICINA DOMESTICA. Los suscritores pueden recoger la 5.ª y 6.ª entrega...

Continúan abiertos los mismos puntos de suscripción. Los suscritores recibirán gratis todos los pliegos de impresión...

Otra ventaja. También tienen derecho á obtener gratis la encuadernación en holandesa de los ejemplares á que se hayan suscritos...

ALQUILERES.

En la calle de Recoletos núm. 1, se alquilan dos cuartos y dos bodegas, y se venden muebles y macetas de todas clases.

Se alquila una casa de cal y canto en la Barraca de Sto. Niño de Binondo...

COMPRAS Y VENTAS.

Rosarios de Jerusalem, se venden á 4 reales uno en la imprenta de este periódico.

Villa de París.

MANILA. Calle Real núm. 37. Recibido por la Luista. Un gran surtido de elegante calzado para caballeros...

Id. de charol y esca de charol. Id. de charol y esca de tafete. Id. de charol y esca de rusei.

El precio de \$ 4-50 á \$ 5 par; molduras doradas para cuadros y cornisas...

Almacen de Abrahams y C.

Hay de venta botas y zapatos de goma, capotes y pantalones impermeables...

Botica de D. Jacobo Zobel.



EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLES!!

PILDORAS HOLLOWAY. Si el destino de la raza humana ha sido padecer bajo el peso del dolor...

ESTAS PILDORAS PURIFICAN LA SANGRE. Las píldoras Holloway están espresamente combinadas para obrar sobre el estómago...

ASMA Y AFECIONES DE HIGADO. Casi la mitad del género humano ha hecho uso de estas píldoras...

DEBILIDAD GENERAL.—NATURALEZAS ENFERMIZAS. La mayor parte de los gobiernos, son los mas despoticos, han abierto sus aduanas á la introducción de estas píldoras...

Accidentes epilépticos. Indigestiones. Dolencias. Irregularidades de la menstruación. Debilidad ó falta de fuerza por cualquier causa.

Dolores de cabeza. Lumbago ó mal de riñones. Manchas en el cutis. Obstrucciones. Síntomas secundarios. Tisis ó consunción pulmonar.

En la calle de Magallanes núm. 46, se venden los siguientes muebles:

Table listing furniture items and prices: Un reloj de sobremesa de lujo. Una consola de narra. Dos globos de 1.º.

En el almacén de papel, calle Real de Manila, se venden al contado los efectos que á continuación se expresan:

Aguardiente cañero de 36 grados á 11 ps. damajuana sin el casco y en moneda que no esija cambio...

Tácticas de infantería en 3 tomos pasta el 3.º comprende las evoluciones de líneas á 4 ps. ejemplar en moneda que no esija cambio...

Almacen del Martillo

Magníficos espejos; elegantes quinqués de cuerda, de porcelana fina y metal; muy buenos sombreros de felpa á la última moda...

Calle de S. Juan de Letran núm. 17. Aceite de coco superior. Tinajas de la Laguna puro 16 gantas 12 ps.

Casa J. Guittet, Escolta.

Se vende una partida de latas alimenticias de carne de 65 lb. Se vende el pontin S. ANTONIO surto en el río...

Se vende el bergantín-goleta SAN VICENTE, anclado frente al muelle de S. Gabriel, de cavida de 800 á 900 picos de abaca...

Se vende por 4 onzas un caballo cebruno que tiene de alzada 5 dedos sobre la marca, está sano y sin resabios...

En el almacén de la Luna, frente á la sacristía de Binondo, se venden petacas de Pangasinan de todas clases...

En la calle de Anda núm. 9, se venden sillars, aparadores, catres, butacas y varios muebles hermosos y baratos.

Librería de Manuel Perez,

Table listing books and prices: David perseguido, 3 tomos. Conferencias de Ntra. Sra. de Paris, por el P. Lacordaire, 4 tomos.

Efectos recibidos últimamente.

Vino Chateau Larose docena. Id. id. Lafoite id. Verdadero coñac francés id.

Establecimiento del Buen Gusto en la Escolta.

Se acaba de recibir paño sedán negro del mas superior apropiado para este país, así mismo azul de la misma clase...

Se vende el vapor inglés de hélice GENERAL WILLIAM de 1.ª clase, de 380 toneladas de medicina, (selección) cada el espacio que ocupa la maquinaria y de fuerza de 90 caballos...

En esta imprenta se venden los libros siguientes: Obras poéticas de Lope de Vega, 21 tomos. Historia de la revolucion francesa por Mr. Duvure, 6 tomos en 4.º.

El antiguo establecimiento de Don Jacobo Guittet en la Escolta núm. 4. Se venden materiales de oro y plata; bordados para iglesia muy baratos...

Doña Vicenta Dominguez, calle de S. Juan de Letran núm. 3 vende. Aceite de coco superior. Tineja comun, claro y buen olor 5 ps. 2 rs.

Se venden dos carruages el primero de Europa bien tratado con su pareja y dos juegos de guarniciones, uno de ellos de colleras; y el segundo del país todos de pescante á precios módicos...

Puesto público de cambio

Situado en la Escolta, Fábrica de Jabones. ONZAS se compran á 14 ps. Plata se compra á razon de 14 pesos tres reales por onza.

Cambio de monedas. Calle de Anloague núm. 3. ONZAS, se compran á \$ 44. Se venden á \$ 44 3 rs.

Cerveza inglesa superior por barricas de 4 docenas.—En la fábrica de jabones Escolta.

Azúcar refinada en pilones de la fábrica de Tandaway. Unico depósito en la fábrica de Jabones y velas de cera de la Escolta al módico precio de 15 cuartos libra en moneda que no esija cambio.

En la calle de S. Juan de Letran núm. 17 se vende un carruaje de cuatro asientos con paraca 6 sillas.

En Joló, callejon de Astraudi, segunda casa á izquierda, se venden dos caballos, el uno rosillo regate y el otro moro, son de buenas circunstancias y tiran al pescante.

En esta imprenta se vende el Nouveau Dictionnaire d'histoire naturelle, qui quee en arts, á l'agriculture, á l'economie rurale et domestique, á la médecine, etc. par une société de naturalistes et d'agriculteurs, en 36 tomos con láminas en 32 pesos.

Muy interesante. Arroz blanco de Batavia para mesa se despacha por mayor y menor en la bodega contigua al convento de S. Miguel á la orilla del río Pasig y pegada á la casa de D. José B. Roxas al precio de \$ 3 4 cavan; tomando arriba de 100 picos se hará una rebaja de medio real por pico.

Una partida de setenta y cinco magníficos tablonos de gujo de 2 y 1/2 á 3 puntos de espesor, perfectamente curados, se encuentra de venta en precio módico: callejon de Pereyra núm. 7, darán razon.

En la sacristía de la parroquia de Manila, hay Sacras para el santo sacrificio de la masa, impresos en muy buen papel de Europa.—Novenas del Sagrado Corazon de Jesus Sacramento, á un real para el beneficio del culto.

En la calle Real de Manila casa núm. 14, se vende un carruaje de la fábrica acreditada del Sr. Carls en un precio sumamente barato, como tambien una pareja de alazanes de buen trote; arriba de dicha casa darán razon.

En la tienda del chino Vicente de la Escolta darán razon de un buen carruaje con banquito, de la fábrica del Sr. Herrero, de un año de uso, que se vende en 315 ps.; una hermosa pareja de alzada, peli bayo, en 80 ps.; un caballo bayo claro de alzada, y 4 años de edad en 30 ps.; todos diestros de pescante; unas guarniciones de Europa nuevas en 35 ps. todo pagable mitad en oro y mitad plata.

Un caballo de pelo grullo, alzada mas de la marca, de 4 1/2 años de edad, se vende, calle de Sto. Tomás esquina á la de Cabildo.

En la calle de la Solana núm. 13, se vende en módico precio un aparato-cómoda en buen estado.

Establecimiento Artístico de Arroceros. 1.º Se vende un casco de grandes dimensiones en buen uso y recién carenado en la cantidad de 350 pesos oro.

2.º Se alquila otro camarín de grandes dimensiones. 3.º Hay de venta una partida de tablonos de mangachapuy propios para buques aserrados con vueltas; para su precio se podrá entender con el encargado del establecimiento.

4.º Hay una partida de papel bristol propio para dibujar al precio de 4 rs. el pliego tomándolos sueltos, y por docenas á 3 rs. cada pliego.

Crayones para lo mismo á razon de 2 rs. la docena. Eston para difuminar á razon de 1 real cada paquete. 4. colección de muestras para dibujar, se vende en el precio de 16 ps. en oro.

Efectos de venta en la fábrica de jabones y velas de cera situada en la Escolta. Aguardiente de 36 grados á 12 ps. arroba. Anisado de Mallorca á 6 ps. damajuana de una arroba y de 18 botellas 5 ps. sin casco.

Champaña superior 7 ps. 4 rs. 12 botellas. Burdeos 6 ps. 12 botellas. Cerveza superior á 3 1/2 ps. 12 botellas. Licores del Puerto 7 1/2 ps. 12 botellas. Vinagre de yema 20 rs. arroba.

Vino tinto superior á 3, 3 1/2 y 4 ps. arroba. Jerez superior desde 4 á 10 ps. arroba. Moscatel superior á 7 ps. arroba. Málaga dulce desde 4 á 8 ps. arroba.

Manzanilla superior á 5 1/2 ps. 12 botellas. Chorizos de la Sierra lata de 1/4 arroba 20 rs. Encurtidos superiores á 3 1/2 ps. docena. Quesos de bola muy buenos á 10 rs. uno. Coñac superior á 7 ps. 12 botellas.

Sardinias fritas superiores á 6 rs. lata en medias cuartas. Se encontrará un surtido de vasigería de todas clases. Hay barriles de 4 arrobas de vinos jerez, málag, moscatel y tinto sumamente arreglados y buenos. 11. Por 4 onzas y media, se vende un magnífico carruaje muy aparente para las próximas aguas entresuelo de la calle Nueva núm. 27.

Se vende un caballo castaño alazan de buena alzada, bonita estampa, muy vivo, sirve para montar, es diestro al pescante á mano y silla, y maestro en calesa, en 40 ps.; calle Cabildo núm. 53.

Se vende un coche ó berlina, llamado tres por ciento, de elegante construcción, muy ligera y desahogada, en 450 ps. oro: calle de Cabildo núm. 53.

MANILA: Imprenta de Ramirez y Giraudier, Editores responsables.